



1^{er} juin 2025

7^e dimanche de Pâques

paroisse Saint-François-Xavier

n° 601

Trait d'Union

HORAIRES



MESSES DU DIMANCHE

Samedi :

18h30 : messe

Dimanche :

9h : messe chantée en grégorien

10h15 : messe des familles

11h30 : messe solennelle

19h : messe animée par les jeunes

MESSES EN SEMAINE

Lundi : 8h, 18h45

Du mardi au vendredi : 8h, 12h15, 18h45

Samedi : 9h

ADORATION EUCHARISTIQUE

Du lundi au dimanche de 17h à 18h30

CONFESSIONS

Du mardi au samedi de 17h à 18h30

LE MERCREDI après la messe de 8h,

les pères de famille se réunissent autour d'un café dans la sacristie des mariages.

Le **CHAPELET** est prié

du lundi au vendredi à **8h45**

à l'oratoire de la **Maison Familya**

et au **Bon Conseil**

à **18h** dans la chapelle de la Vierge à **SFX**



À LA CHAPELLE DU BON CONSEIL

Dimanche : 11h

Mardi et mercredi : 18h

Jeu : 19h

Vendredi : 12h (avec chapelet à 11h30)

Chapelet, du lundi au vendredi, à 8h45

Merci de penser tout au long de l'année au DENIER DE L'ÉGLISE

Pour fonctionner 7j/7 et remplir ainsi sa mission d'annonce et de partage de l'Évangile, notre paroisse SFX a besoin de VOUS.

Votre don est essentiel !

-> Pour donner par CB ou virement sur notre site internet

-> Par CB en utilisant la borne dans l'église

-> ou par chèque avec le **dépliant Denier 2025**

disponible à l'entrée de l'église.



L'inviolabilité et la sacralité de la vie

Dans la préface de l'Ascension, nous prions : « *Le Christ ne s'évade pas de la condition humaine, mais en entrant le premier dans le royaume, il donne aux membres de son corps l'espérance de le rejoindre un jour.* » Jésus a assumé son humanité, dans ses joies et ses peines, ses espoirs et ses angoisses, jusqu' à la fin.

L'acceptation de sa mort est un don de sa vie dans la réalisation de la volonté de son Père, qui est l'auteur et le créateur de la vie, qui décide de son commencement comme de sa fin. Cette prérogative est divine et ne saurait être livrée à l'arbitraire d'une décision personnelle, encore moins d'une institution.

La récente adoption de la proposition de loi par l'Assemblée nationale, certes encadrée, donne la possibilité à un patient souffrant d'une maladie incurable et atroce de décider de sa mort pour abrégé ses souffrances. Les fondements d'une entrée ultérieure de l'euthanasie dans notre législation y sont posées. Au nom d'une pseudo-empathie, le rôle du personnel soignant évolue. Il passe de soignant accompagnant pour devenir potentiellement agent de la mort choisie. Ce qui remet en question l'éthique médicale contenue dans le serment d'Hippocrate, que prête tout médecin : « *Je ne remettrai à personne le poison si on m'en demande.* » Notre société bâtit et promeut une culture de la mort, pour reprendre l'expression de saint Jean-Paul II dans *Evangelium Vitae*, citant les paroles du prophète Isaïe : « *Malheur à vous qui confondez le mal et le bien, qui prenez le mal pour le bien et le bien pour le mal* » (Isaïe 5, 20 s).

Dieu n'est pas impassible à la condition de l'homme. En son Fils, il nous a montré sa compassion pour chacun et chacune d'entre nous, « *en annonçant aux pauvres la bonne nouvelle du salut, aux captifs la délivrance et aux affligés la joie* » (Lc 4, 18). Il nous a aimés jusqu'au bout en donnant sa vie, afin que, par sa mort et sa résurrection, nous ayons la vie éternelle. Il nous a invités en toute circonstance à porter notre croix et à marcher à sa suite. Ainsi, devons-nous vivre notre souffrance, quelle que soit son degré d'atrocité, en communion avec les souffrances du Christ, qui nous ouvrent à l'espérance pascale.

Frères et sœurs, beaucoup d'entre nous se sont mobilisés ces derniers jours par la prière, les pétitions et les manifestations pour faire entendre la voix de la Vie et faire obstacle à cette proposition de loi. Nous n'avons pas à nous décourager. Même le message de Jésus, en son temps, n'a pas toujours été reçu. Pour preuve, il a fini sur la croix comme un brigand. Jésus, monté au ciel, nous envoie comme témoins de « la vie éternelle ». L'Église n'a pas pour mission de chercher un pouvoir politique ou de lobbying dans le monde. Elle nous invite à vivre l'Évangile de la vie, à l'annoncer, à temps et à contre-temps, à toute créature et à toute institution avec humilité et foi. Car c'est dans le cœur des croyants et par leur action au quotidien dans le monde que se construit le royaume de Dieu qui est vie éternelle.

Père Alain-Bertrand BEKADA NGONO



**Fin de vie : réaction de la CEF
aux votes à l'Assemblée nationale
de ce mardi 27 mai 2025**

La **Conférence des évêques de France** salue le vote de la proposition de loi sur **"l'accompagnement et les soins palliatifs"** ; elle en suivra avec attention la mise en application. Elle redit **sa vive inquiétude concernant le vote de la loi sur le "droit à l'aide à mourir"**. La CEF continuera de contribuer à ce débat de société majeur tout au long du processus législatif qui va se poursuivre. Dans la poursuite du travail qu'elle a initié dès septembre 2022, la CEF entend en particulier apporter aux sénateurs, puis en seconde lecture à nouveau aux députés, comme à l'ensemble des citoyens français, tout élément utile pour leur permettre d'éclairer leur discernement, concernant ce sujet infiniment grave, complexe voire intimidant, qu'est l'accompagnement de la fin de vie. Pour ce faire, l'Église catholique se fonde notamment sur l'expérience des 800 aumôniers et 1 500 bénévoles présents au sein des hôpitaux, ainsi que des 5 000 visiteurs à domicile et en EHPAD, mobilisés chaque jour au chevet des malades, auxquels s'ajoutent les milliers de prêtres, diacres, consacrés et laïcs engagés dans l'accompagnement des personnes en deuil à l'occasion des obsèques, dans les 94 diocèses que compte l'Église en France. Profondément inquiets des conséquences pour la société française et des perspectives alarmantes auxquels un « droit à mourir » exposerait en particulier les Français les plus vulnérables, les évêques réaffirment leur détermination à porter la voix d'une société juste et fraternelle, qui protège les plus vulnérables et redisent leur plein soutien à la loi Claeys-Leonetti de 2016 actuellement en vigueur mais encore très largement inappliquée, avec plus de 20% des départements français dépourvus de soins palliatifs (soit 1/5). Enfin, la CEF tient à adresser un message de soutien aux innombrables soignants, psychologues, psychiatres et psychothérapeutes, éthiciens, juristes, hauts fonctionnaires, et tant d'autres acteurs de la société civile, qui s'élèvent depuis maintenant plus de deux ans et demi, contre un texte législatif qui mettrait profondément à mal le pacte social et le modèle de soins français, jusqu'à présents salués et reconnus partout dans le monde.

Pèlerinage des hommes et pères de famille à Montligeon,

du **vendredi 4 juillet au matin**
(départ prévu vers 9h30)
au **dimanche 6 juillet** en fin d'après-midi.
Accompagné par
le Père Alain-Bertrand Bekada Ngonu



Le thème du pèlerinage : « Confiance, Il t'appelle » (Marc 10, 49.)

Pour vous inscrire,
vous pouvez scanner le QR code ci-après
et pour obtenir plus de renseignements
n'hésitez pas à contacter : peres.famille@sfx-paris.fr



Le Bon Conseil, 6 rue Albert-de-Lapparent, Paris 7^e

Depuis le 1^{er} avril : les inscriptions aux camps d'été (primaires – collégiens – route lycéens) à Saint-Jean-d'Arves sont ouvertes via Mon Club ou à l'accueil

Depuis le 28 avril : Inscriptions via Mon Club ou à l'accueil pour le patro-vacances et les stages de cet été (du 30 juin au 4 juillet et du 7 au 11 juillet)

Du 25 avril au 3 mai 2026 :
Pèlerinage en Terre sainte pour les jeunes
et les familles avec le Bon Conseil.
Réunion d'informations, le 3 juin à 19h30 au BC



Les inscriptions aux activités de loisirs

sont possibles depuis quelques jours sur le site internet de la maison Familya pour l'année scolaire 2025-2026. Danse, karaté, judo, dessin, théâtre, guitare, céramique, etc. Enfants à partir de 3 ans, adolescents, adultes : Il y en a pour toute la famille !
Information et inscription dans l'onglet : « Loisirs ».

Rencontre « **Parents Seuls** » le **samedi 14 juin de 9h30 à 11h**.
Pour tisser des liens, partager des expériences avec d'autres parents, et retrouver des forces pour faire face à un quotidien intense. Animée par Jennifer d'Hauteville, thérapeute et professionnelle de l'écoute.
Inscription sur le site onglet : « Solo ».

« Point écoute Médiation »

Pour toute personne en situation de séparation, conflit, ou rupture de lien, ce temps d'écoute de 30 minutes peut déboucher sur une orientation de médiation familiale ou vers un autre professionnel.
Permanence gratuite à la maison Familya
le mardi dans le temps scolaire de 13h30 à 16h30.

Café des mamans, le vendredi 6 juin à 9h30 :

Un lieu d'échanges pour toutes les mamans, autour d'un thé ou d'un café, pour partager ses expériences familiales, professionnelles, amicales, sociales ou locales.
Inscription sur le site onglet : « Parents ».

Et aussi :
Messe à la maison Familya, le 6 juin à 12h

Toutes les inscriptions s'effectuent sur le site

www.familya-sfx-paris.fr

Renseignements :

contact@familyaparis.fr ou tel : 09 72 12 68 46



N'hésitez pas à vous inscrire à la Newsletter



Ce jeudi 5 juin, tous les **prêtres de la paroisse** se retrouveront avec les prêtres d'Île-de-France pour **vivre un pèlerinage jubilaire à Notre-Dame-de-Paris** à partir de différentes églises des diocèses autour de Paris qu'ils rejoindront dans la matinée.



CALENDRIER

Dimanche 1^{er} juin : 7^e dimanche de Pâques
19h, entrée en catéchuménat

Jeudi 5 juin :
20h30, réunion pour le **pèlerinage à Rome**.
Maison SFX, 7 place du Président-Mithouard

Dimanche 8 juin : Pentecôte

Lundi 9 juin : Marie, mère de l'Église
Messe unique à 11h, l'église sera fermée après la messe.

CARNET PAROISSIAL

Baptême

Anne-Charlotte LEVAILLANT

Obsèques

Jacqueline FLAMMERY

Dominique ALÉS

Le **sacrement de confirmation** sera reçu,
par
46 adultes de la paroisse SFX,
le samedi 7 juin 2025 à 21h,
au cours de la Vigile de Pentecôte
présidée
par Mgr Laurent Ulrich,
Archevêque de Paris,
en l'église
Saint-Sulpice

Samedi 21 juin

à 12h

Messe d'action de grâce
pour
le jubilé de 10 ans
de sacerdoce
du

père Louis Corpechot

PRÊTRES SFX

Mgr Bruno Lefevre Pontalis
perebrunolp@yahoo.fr

Père Francisco Dolz
perefrancisco@bonconseil.org

Père Louis Corpechot
lcorpechot@diocese-paris.net

Mgr Pascal Ide
pi.roma@laposte.net

Père Jean-Louis de Fombelle
fombelle.jl@free.fr

Père Stein Bilou
picobilou55@gmail.com

PRÊTRES ÉTUDIANTS

Père Alain-Bertrand Bekada Ngono
alane.bertrande@gmail.com

Père Aimé Irakoze
irakozeaime1@gmail.com

DIACRES

François Mathieu
francoismathieu77@gmail.com

Philippe Chauveau
ph.chauveau63@orange.fr

Marc Janicot
janicotmarc2@gmail.com

Grands rendez-vous paroissiaux de juin

Ce mercredi 4 juin, à 19h30, dans le jardin du presbytère...

Après 30 années de service à SFX, notre sacristain **Harley LUCETTE**

prendra sa retraite à la fin juillet.

Nous lui dirons notre amitié et lui souhaiterons « bon vent » autour d'un apéritif dînatoire !

Si vous voulez participer au cadeau qui lui sera fait

vous pouvez déposer une enveloppe au presbytère à l'ordre de Paroisse SFX

- **cadeau Harley** -

ou faire directement une offrande sur la cagnotte en ligne.



Le dimanche 22 juin

À 11h, messe regroupant celles de 10h15 et de 11h30

Ce sera la **messe d'action de grâce de Mgr Bruno Lefevre Pontalis**
à l'occasion de son départ de SFX et de ses 40 ans d'ordination sacerdotale.

Un grand **apéritif festif** nous rassemblera après la messe sur le parvis.

Après cela, les paroissiens, seuls ou en famille, pourront se retrouver
pour un grand déjeuner pique-nique sur les pelouses de l'avenue de Breteuil.

À 19h, messe d'action de grâce, animée par les jeunes,
suivie d'un nouvel apéritif sur le parvis.

Si vous voulez participer au cadeau qui lui sera fait, vous pouvez
déposer une enveloppe au presbytère à l'ordre de Paroisse SFX

- **cadeau Mgr Lefevre Pontalis** -

ou faire directement une offrande sur la cagnotte en ligne.



Le samedi 28 juin au cours de la messe de 18h30

qu'ils concélébreront, nous dirons au revoir et merci

aux pères Stein Bilou et Alain-Bertrand Bekada Ngono

qui eux aussi quittent, cet été, la paroisse. Elle sera suivie d'un apéritif sur le parvis.

Si vous voulez participer au cadeau

qui leur sera fait vous pouvez déposer une enveloppe au presbytère

à l'ordre de Paroisse SFX

- **cadeau père Stein Bilou** - **cadeau père Alain-Bertrand Bekada Ngono**

ou faire directement une offrande sur la cagnotte en ligne.



**Venez rencontrer
le nouveau pape !**

**Pèlerinage jubilaire à ROME pour les paroissiens,
du mardi 8 juillet au vendredi 11 juillet 2025.**

Prix **720€**. Sans transport : chacun prend son billet d'avion.
Dépliants et bulletins d'inscriptions sur les tables à l'entrée de l'église.

